
Доставили гуманитарную помощь 
представители Самарского областного 
отделения КПРФ во главе с секретарем 
обкома Сергеем Арсеньевым, в погруз-
ке и сопровождении участвовали также 
и самарские комсомольцы.

«Очень важно в современном мире 
оставаться неравнодушными к чужой 
проблеме. Спасибо ЦК партии, всем 
коммунистам и комсомольцам Повол-
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20 апреля из Самарской 
области был отправлен 
сборный конвой от ре-
гиональных отделений 
КПРФ Приволжского 
федерального округа. 
На призыв о помощи от-
кликнулись Ульяновская, 
Нижегородская, Саратов-
ская, Пензенская и Самар-
ская области, Пермский 
край, Республика Татар-
стан, Удмуртия и Баш-
кортостан. Закуплено 
всё самое необходимое 
– в том числе резиновые 
сапоги, пледы и подушки, 
«Белизна», предметы 
личной гигиены, мыло, 
чистящие средства, 
вода и продукты пита-
ния. Марийский реском 
КПРФ отдельно привез 
1,5 тонны тушенки от 
совхоза «Звениговский».

Первомай одинаково любим разными поколениями. Он 
объединяет всех, кому небезразличны понятия «ПРАВДА» 
и «СПРАВЕДЛИВОСТЬ». Из года в год этот уникальный 
праздник сплачивает всех, кто привык честно трудить-
ся, кто следует высоким идеалам равенства и братства. 
В нынешних непростых условиях этот праздник только 
приумножил свою историческую значимость.

В День солидарности трудящихся желаю вам сплоченно-
сти, взаимной поддержки, безопасных условий труда, что-

бы смело идти вперед по пути развития и прогресса, по 
пути обновленного социализма XXI века. Верю: всё в наших
силах! Желаю вам и вашим близким здоровья, семейного 
благополучия, радостей в жизни, а также твердости духа
и боевого настроения!

Первый секретарь Самарского обкома КПРФ,
заместитель председателя Самарской Губернской Думы

Алексей ЛЕСКИН

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ, ЗЕМЛЯКИ!
Поздравляю вас с Днем международной солидарности трудящихся!

(Продолжение на cтр. 2)



жья за то, что быстро откликнулись 
и оперативно предоставили помощь 
пострадавшим жителям. Отдель-
ная благодарность коммунистам 
Оренбуржья и лидеру Максиму 
Амелину, что не оставили людей в 
беде и встали на защиту интересов 
пострадавших в политическом про-
странстве. На следующей неделе 
планируется отправка следующего 
конвоя с необходимыми товарами», 
– прокомментировал секретарь по 
информационно-аналитической ра-
боте Самарского ОК КПРФ Сергей 
Арсеньев.
На сегодняшний день уровень 

воды в подтопленных районах 
начал снижаться. Утром 20 апреля 
уровень воды в Урале (на 08:00) 
составил 1 002 сантиметра. За 
сутки он снизился на 34 сантиме-
тра. Однако проблем меньше не 
стало. «Из-за того, что вышла из 
строя система водоснабжения, в 
Орске некоторые люди находятся 

без воды более двух недель. Только 
сейчас власти начинают медленно 
разрешать ситуацию», – поделился 
Первый секретарь Орского МО КПРФ 
Владимир Гудомаров.

Теперь помощь непосредственно в 
руки пострадавшим будет передана 
оренбургскими коммунистами.

Пресс-служба
Самарского ОК КПРФ

В соответствии с Вашими пору-
чениями, озвученными на Форуме 
будущих технологий, с 1 марта 
2024 года в городах, где живет от 
50 тысяч до 100 тысяч человек, врачи 
дополнительно, помимо базовой 
заработной платы, должны получать 
29 тысяч рублей, средний медперсо-
нал – 13 тысяч рублей. В населенных 
пунктах, где живет менее 50 тысяч 
человек, такие специальные выплаты 
должны быть существенно выше. А 
именно: 50 тысяч рублей ежемесячно 
в дополнение к заработной плате бу-
дут получать врачи, 30 тысяч рублей 
– медицинские работники среднего 
звена.
Кроме того, с 1 апреля регионы
должны повысить до 50 процентов 
окладную часть заработной платы 
медицинских работников, сохранив 
при этом дополнительные выплаты. 
Вместе с тем, в соответствии с
Постановлением Правительства 
РФ № 343 «О внесении изменений 
в некоторые акты Правительства 
Российской Федерации» от 20 марта 
2024 года (далее – Постановление), 
принятым для реализации указанных 

поручений, в число получателей 
социальных выплат попали только 
медицинские работники, работающие 
в центральных районных, районных и 
участковых больницах. В остальных 
медицинских учреждениях малых го-
родов социальные выплаты положе-
ны только медицинским работникам, 
которые работают в первичном звене.
Медицинские работники стационар-

ного звена малых городов по-прежне-
му остались без ожидаемых выплат.
Повышение размера социальных 

выплат медицинским работникам в 
соответствии с Постановлением по 
неизвестной причине не коснулось и 
работников службы скорой медицин-
ской помощи и младшего медицин-
ского персонала малых городов.
Кроме того, при увеличении оклад-

ной части заработной платы меди-
цинских работников до 50% было 
поручено сохранить все дополни-
тельные выплаты. Однако указаний 
на это в принятом Постановлении нет. 
Это по факту приведет к увеличению 
окладов медицинских работников за 
счет сокращения стимулирующих вы-
плат, как уже неоднократно было, без 
ощутимого роста размера заработной 
платы в целом.
Об этом же может свидетельство-

вать и тот факт, что в Постановлении 
не содержится никаких положений по 
дополнительному финансированию 

государственных учреждений здраво-
охранения регионов, которые должны 
выполнить поручения.
В этой связи просим Вас рассмотреть 

возможность корректировки указан-
ных выше положений Постановления 
и предусмотреть дополнительное 
финансирование из федерального 

бюджета (бюджета Федерального 
фонда ОМС) для их реализации.

Руководитель
фракции Самарского

областного отделения
политической партии КПРФ в 
Самарской Губернской Думе

седьмого созыва
А. В. ЛЕСКИН

«Это традиционное 
апрельское мероприя-
тие, введенное еще 
в советское время, 
немного омрачил не-
большой конфликт с 
сотрудниками служ-
бы благоустройства 
города. Местные чи-
новники приказали 
им не выдавать ин-
струмент нашему 
«красному» отряду. 
И это всё происходи-
ло на глазах нашего 

товарища из Италии! 
Даниэль изумленны-
ми глазами смотрел 
на происходящее 
и удивлялся проти-
водействию буржу-
азных чиновников 
даже в таком меро-
приятии, как суббот-
ник», – рассказал 
лидер областного ко-
митета КПРФ Алек-
сей Лескин.

vk.com/samkprf

№ 16 (1301) 23 апреля 2024 г.№№ 1616 ((13130101)) 2323 20202424№№ 1616 (((13130101)) ) 2323 аапрпррелеляя 20202424 гг..2 www.trudsam.ruÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

КПРФ

ОБРАЩЕНИЕ ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ КПРФ В САМАРСКОЙ ГУБЕРНСКОЙ ДУМЕ

В НОВОКУЙБЫШЕВСКЕ АКТИВИСТЫ КПРФ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В СУББОТНИКЕ

О НЕВЫПОЛНЕНИИ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ РФ ПОРУЧЕНИЙ 
ПРЕЗИДЕНТА РФ ПО ВЫПЛАТАМ МЕДИЦИНСКИМ РАБОТНИКАМ

Члены КПРФ, комсомольцы и беспар-
тийные жители с активной граждан-
ской позицией приняли участие в обще-
городском субботнике в сквере «Слава 
Труду». Участниками субботника так-
же стали Первый секретарь Самарско-
го ОК КПРФ Алексей Лескин и депута-
ты КПРФ в Новокуйбышевской гордуме 
Александр Бучнев, Алексей Максименков 
и Евгений Тарасов.

Уважаемый
Владимир
Владимирович!

(Продолжение. Начало на cтр. 1)
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Арбитражный суд Самарской обл. воз-
будил производство по иску прокурату-
ры Самарской области к ООО «Сама-
ра Строй Дизайн». Прокуратура требует 
взыскать ущерб на сумму без малого 
8 млн руб., причиненный в рамках ис-
полнения муниципального контракта на 
выполнение работ по благоустройству 
территории по проекту «Парк «Дубки» – 
источник энергии», который был заклю-
чен 31 марта 2023 г. Надзорный орган 
требует от подрядчика выплатить в фе-
деральный бюджет почти 6 млн руб., в 
региональный бюджет – 1,7 млн руб., в 
бюджет г. о. Новокуйбышевск – 187 тыс. р.
Предварительное заседание по делу
назначено на 16 мая.
Необходимо напомнить, что стоимость 

муниципального контракта составила 
120 млн руб. 3 сентября 2023 г., в День 
города Новокуйбышевска, состоялось 
помпезное открытие парка «Дубки». Жи-
тели города были шокированы: уютное 
место отдыха было обезображено. Мно-
гие ценные деревья и кустарники после 
реконструкции исчезли. Им на смену 
пришла плитка. Вместо пышной клумбы 
с розами появился арт-объект – никчем-
ный пластиковый шар под названием 
«Цветок». Вместо скамеек в парке по-

явились лавочки с очень тонкими сидень-
ями, которые прогибаются под весом
человека посередине. После открытия в 
социальных сетях появилось огромное 
количество гневных комментариев. Жи-
тели Новокуйбышевска массово выра-
жали свое недовольство, отмечая, что в 
результате проведения работ излюблен-
ное место горожан было изуродовано и 
обезображено. На фоне разразившего-
ся скандала глава города Сергей Мар-
ков подал в отставку.

3 октября 2023 г. депутат КПРФ в Са-
марской Губернской Думе, Первый се-
кретарь Новокуйбышевского горкома 
КПРФ Михаил Абдалкин направил про-
курору Самарской области Сергею Бе-
рижицкому обращение с просьбой про-
вести проверку расходов бюджетных 
средств при реализации проекта благо-
устройства «Парк «Дубки» – источник 
энергии». У депутата возникли сомнения 
в отношении сметных затрат, предусмо-
тренных муниципальным контрактом. 
Михаил Абдалкин в своем депутатском 
обращении указал, что сметная стои-
мость арт-объекта «Цветок» составила 
2,3 млн руб. Однако на сайте поставщи-
ка decois.ru указанный объект выстав-
лен по цене 1,126 млн руб. У коммуниста 
также возникли вопросы и по другим
затратам на арт-объекты. В частности, 
также привлекла внимание сметная стои-
мость арт-объекта «Купольная сцена», 
которая составила более 4 млн р. При 
этом депутат в своем письме в проку-
ратуру отметил тот факт, что в смете по 
данным объектам строки «оплата тру-
да» и «перевозка» не были заполнены. 
Михаил Абдалкин подчеркнул: «Исхо-
дя из документов, невозможно опреде-
лить точную сумму затрат на установ-
ку, транспортировку арт-объекта и т. д.». 
На основании вышеизложенного депу-
тат попросил провести проверку исполь-
зования выделенных из федерального, 
областного и местного бюджетов финан-
совых средств при реализации проекта 
«Парк «Дубки» – источник энергии». Так-
же он попросил проверить сметную стои-

мость установленных объектов, в том 
числе стоимость арт-объектов «Цветок» 
и «Купольная сцена», а также проверить 
качество выполненных работ.

28 ноября 2023 г. стало известно о том, 
что по материалам прокурорской про-
верки было возбуждено уголовное дело 
по факту превышения должностных 
полномочий при реконструкции парка 
«Дубки». Под уголовное преследование 
попала заместитель руководителя де-
партамента капитального строительства 
и архитектуры администрации г. о. Но-
вокуйбышевск Наталья Кузнецова. «По 
версии следствия, после заключения 
муниципального контракта подозревае-
мая, превышая свои должностные пол-
номочия, дала указание неуполномо-
ченному лицу на составление сметной 
документации по четырем арт-объектам 
в рамках дополнительного соглашения 
к контракту по завышенной стоимости, 
в результате чего федеральному и ре-
гиональному бюджетам был причинен 
ущерб на общую сумму более 8 млн р.», 
– говорилось в официальном сообще-
нии Следственного комитета РФ.
Следует отметить, что прокуратура Са-

марской области при подаче искового 
заявления также заявила ходатайство о 
принятии обеспечительных мер в виде 
наложения ареста на имущество ООО 
«Самара Строй Дизайн» – помещение 
площадью 66 кв. м, расположенное по 
адресу: Самара, ул. Революционная, 70, 
а также на легковой автомобиль марки 
«Мерседес-Бенц». Однако суд в удов-
летворении ходатайства отказал.
Согласно информации, раскрытой в от-

крытом доступе, выручка ООО «Самара
Строй Дизайн» по итогам 2023 г. соста-
вила 163,3 млн р., компания зафиксиро-
вала чистую прибыль на сумму 3,5 млн руб.
С 2016 г. должность генерального
директора занимает Армен Саканян.

Андрей НИКИТИН

Этот Харари – весьма примечательный 
персонаж, заметил Юрий Афонин в эфи-
ре программы. Пишет книги с претенциоз-
ными названиями типа «Краткая история 
человечества». Очень раскручен запад-
ными СМИ, популярен среди российских 
либералов. Они считают его буквально 
новым пророком. Открытый гей, живет в 
гомосексуальном браке – всё, как у них 
теперь модно.
Конечно, Харари на самом деле больше 

пропагандист, чем историк, сказал Юрий 
Вячеславович. Но в данном случае с ним 
можно согласиться: победа России дей-
ствительно обрушит нынешний мировой 
порядок. Однако надо добавить: это тот 
миропорядок, который обязательно дол-
жен быть обрушен. Это отвечает интере-
сам подавляющей части человечества. 
Потому что это порядок грабежа и гено-
цида, который западный капитализм на-
чал строить еще полтысячи лет назад – 
со времен открытия Америки и морского 
пути в Индию.
С этого момента Запад становится экс-

плуататором всей планеты.

Этот псевдоисторик Харари Маркса 
явно не читал, а если читал, то не понял. 
Маркс еще полтора века назад доказал: 
не было бы никакого успеха европейско-
го капитализма, никакого прорыва Запада 
вперед в сравнении с другими регионами 
мира, если бы не это ограбление осталь-
ной планеты, которое началось 500 лет 
назад. И которое в разных формах про-
должается до сих пор.
Советский Союз нанес колоссальный 

удар по этому миропорядку, сказал пер-
вый зампред ЦК КПРФ, стал решающим 
фактором деколонизации планеты. Но 

разрушение Совет-
ского Союза дало ми-
ропорядку грабежа и 
геноцида возмож-
ность сохраниться и 
обрести второе ды-
хание. Эксплуатато-
ры мира успокоились 
– думали, им больше 
ничего не грозит. Но 
тут вырос новый ги-
гант – социалистиче-
ский Китай. А теперь 
снова высоко подня-
ла голову и Россия: 
именно ей выпала 
судьба нанести по 
неоколониальному 
миропорядку сокру-
шительный удар. И 
победа России даст 
миру новый шанс на 
справедливое миро-
устройство.
У нас сейчас уделя-

ют так много внима-
ния президентской гонке в США, словно 
это может как-то отразиться на успехе или 
неуспехе нашей СВО. Но победы наша 
страна будет добиваться в любом случае 
– независимо от того, кто займет кресло 
американского президента, подчеркнул 
Юрий Афонин. У нас за океаном никаких 
союзников нет – там-то как раз все хоте-
ли бы сохранить действующий миропоря-
док любой ценой. Что Трамп, что Байден – 
для нас хрен редьки не слаще. Реальных 
неразрешимых противоречий между Бай-
деном и Трампом нет, а есть лишь конку-

ренция на выборах, большой политиче-
ский спектакль.
Нелепо надеяться, что кто-то из амери-

канского истеблишмента на самом деле 
хочет остановить войну, сказал Юрий Вя-
чеславович. Войны – их хлеб. И Трамп, 
и Байден за войну – просто по-разно-
му. Байдену некуда отступать: он в это 
ввязался, и теперь ему надо сохранить 
лицо, доказать, что он все делал пра-
вильно. Трамп же настаивает, чтобы вой-
на на Украине была еще более выгод-
на для США. С его точки зрения, помощь 
надо давать кредитами, за которые укра-
инцы никогда не расплатятся. И Европа 
должна платить больше – как минимум не 
меньше, чем Штаты. Это при том, что аме-
риканский ВПК и так получает огромные 
выгоды от затягивания и эскалации кон-
фликта. Вся Европа перевооружается в 
значительной степени американским ору-
жием, новые страны вступают в НАТО и 
опять-таки начинают масштабные закупки 
американского оружия. Но и этого мало. 
Надо, чтобы Европа еще и больше дава-
ла киевскому режиму.
Американцы в свое время очень хорошо 

нажились на Первой и Второй мировых 
войнах. Вот и из нынешнего конфликта 
они хотят сделать для себя, прежде все-
го, максимально мощный источник обога-
щения.
А нам надо твердо идти к своей цели – 

Победе, невзирая ни на их растущую алч-
ность, ни на их предвыборные игрища, ко-
торые нас не касаются, заключил Юрий 
Афонин.

rline.tv

АКТУАЛЬНО

ЮРИЙ АФОНИН: «ПОБЕДА РОССИИ ОБРУШИТ МИРОПОРЯДОК, ОСНОВАННЫЙ НА ГРАБЕЖЕ И ГЕНОЦИДЕ»

4 апреля прокуратура Самар-
ской области обратилась в 
Арбитражный суд Самарской 
области с иском к ООО «Самара 
Строй Дизайн», которое занима-
лось скандальной реконструк-
цией парка «Дубки» в Новокуй-
бышевске. Надзорный орган 
требует взыскать почти 8 млн руб.
ущерба, причиненного в ходе 
исполнения муниципального 
контракта. Деньги требуют 
вернуть в федеральный, регио-
нальный и местный бюджеты.

Первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Ю. В. Афонин при-
нял участие в программе «60 ми-
нут» на телеканале «Россия-1». 
Израильский историк Юваль 
Харари заявил, что победа Рос-
сии обрушит мировой порядок, 
«каким мы его знали десятиле-
тиями».

Михаил АБДАЛКИН,
депутат Самарской

Губернской Думы, фракция 
КПРФ,

член комитета
по строительству, транспорту

и автомобильным дорогам:

– Практически сразу после начала 
скандала с парком «Дубки» власти 
попытались каким-то образом сгла-
дить острые углы, приехали, посмо-
трели, какие-то работы производи-
лись, но существенных изменений 
никто не заметил. Наоборот, даже 
тех, кто был далек от общественной 
жизни и оценки деятельности власти, 
затронуло это безобразие, и они ста-
ли писать гневные комментарии в ин-
тернете и указывать на недоделки и 
дефекты. Сейчас часть асфальта, ко-
торый был положен в рамках рекон-
струкции, уже меняют, так как он не 
пережил зиму. Туалеты, которые уста-
новили в том году, так и не заработа-
ли. Парк представляет собой жал-
кое зрелище. Лучше бы оставили как 
было, на самом деле. И деньги были 
бы целы, и граждане не возмущены. 
Хочется, чтобы подобного безобразия 
впредь не повторялось. Но это гло-
бальный вопрос. Нужна ответствен-
ная власть, выборность глав городов, 
их подотчетность населению. А у нас 
сейчас тот же бывший Марков и дей-
ствующий Никерясов ни перед кем не 
отчитываются. А нет, перед губерна-
тором. До населения им нет дела.
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Комсомольцы уже долгие годы и де-
сятилетия шефствуют над домом-му-
зеем, оказывают ему и руководству 
посильную поддержку и реализуют со-
вместные проекты.

«Мы всегда готовы оказать необхо-
димую помощь нашим музеям в Са-
маре. Зимой мы убираем снег, весной 
и летом подготавливаем и убираем 
территорию. Наши исторические ме-
ста нуждаются в должной поддержке, 
так как это наша история, наша малая 
Родина», – отметил лидер Самарского 
городского отделения ЛКСМ РФ Лео-
нид Орехов.

vk.com/samkprf

Сейчас в условиях СВО тысячи волонтеров 
сплотились вокруг содействия бойцам. Несмо-
тря на штатное обеспечение военнослужащих 
государством, помощь участникам военной 
операции стала своего рода катализатором 
создания новой общности людей, считающих 
своим долгом оказывать поддержку бойцам на 
фронте. Мне довелось побывать в качестве во-
лонтера гуманитарного конвоя в рамках орга-
низации «За наших!». Изначально я ничего не 
знала о самом процессе сбора гуманитарной 
помощи. Как оказалось, у организаторов выше-
упомянутого объединения есть специальная 
группа в одной из популярных социальных 
сетей, участниками которой являются не 
только небезразличные люди, но еще и сами 
бойцы. В одном из прикрепленных сообщений 
можно ознакомиться с «примерным списком 
потребностей бойцов», в который входят такие 
пункты, как электроинструменты, дизельные и 
электрогенераторы, гвозди, саморезы, различ-
ные автозапчасти, окопные свечи, маскировоч-
ные сети, термобелье и еще многое другое. Все 
собранное упаковывается в коробки, маркиру-
ется цветным скотчем, раз в месяц доставля-
ется адресатам. Отличие этого объединения 
от многих других заключается в том, что оно 
доставляет гумпомощь непосредственно на 
линию боевого соприкосновения, что не всегда 
безопасно. С волонтерами, которые находят 
время и своими силами, средствами помогают 
участникам специальной военной операции, я 
отправилась в одну из таких поездок. 
На мой вопрос, для чего они занимаются 

этим, все как один отвечают: «Это наш долг! У 
нас нет другого выбора, мы обязаны помогать 
всем, чем можем, бойцам, которые, рискуя 
своей жизнью, стоят на страже нашего мира 

и защищают нас. Мы не можем равнодушно 
смотреть со стороны».
Маршрут поездки проходил через такие насе-

ленные пункты, как Белгород, Кантемировка, 
Россошь, Старобельск, Луганск. Проезжая 
через них, невозможно не заметить достаточно 
часто встречающиеся укрытия – прямоуголь-
ные бетонные сооружения посреди объек-
тов инфраструктуры либо же обложенные 
мешками песка общественные остановки. В 
случае опасности у местных жителей есть 
возможность временно переждать ее на таких 
островках безопасности. Также стоит заметить, 
что есть голосовое оповещение, периодически 
проводится инструктаж населения по действи-
ям при чрезвычайных ситуациях. Относитель-
но настроения проживающих можно сделать 
вывод о неоднозначности: кто-то при виде 
волонтеров в камуфляжной форме доброжела-
тельно улыбается, а кто-то отводит брезгливо 
взгляд. Попытки взять какие-то комментарии 
были тщетными, т. к. люди отказывались 
что-либо говорить.
Добрались до координат назначения, и нако-

нец-то произошла долгожданная встреча. Во 
всей этой истории отнюдь не посылки важны в 
этом процессе, гораздо значимее человеческое 
тепло. При передаче гуманитарной помощи у 
бойцов есть возможность ненадолго окунуться 
в обыденность, пожать руку уже ставшему 
близким волонтеру. Эти сильные объятия, дру-
жеское похлопывание по плечу, улыбки, устав-
шие до боли, но сияющие от радости встречи 
глаза невозможно забыть.
В этой поездке, помимо продуктов питания, 

медикаментов, средств гигиены и прочих това-
ров, также передали на фронт два автомобиля, 
которые были полностью наполнены всем 
необходимым для бойцов СВО. Естественно, 
уместно было спросить про финансирование, 
ведь это внушительные затраты. Участник гу-
манитарного конвоя Александр С. пояснил, что 

автомобили им предоставили неравнодушные 
граждане, переживающие за бойцов на фрон-
те, денежные сборы проводятся на доброволь-
ной основе. 
Важной составляющей этой деятельности 

является оперативное реагирование на за-
просы бойцов. Непосредственно по приезде в 
поселок Кантемировка члены гуманитарного 
конвоя получили техническую заявку о закупке 
недостающих запчастей для бронетранс-
портера. Скорость реагирования на запрос 
высокоэффективная. Буквально за считанные 
часы, после объезда нескольких торговых 
точек с автозапчастями, необходимые детали 
были приобретены. Примечательно, что уже 
по пути обратно военнослужащие доложили о 
проделанной работе, прислав фотоотчет с уже 
установленными деталями, проблема своевре-
менно устранена, техника в строю.
Военнослужащие также не остались в сто-

роне и вручили членам гуманитарного конвоя 
благодарственные письма. 
Выражаю благодарность организаторам этой 

поездки депутату Тольяттинской городской 
думы Воробьеву В. А. и его помощнику Шатохи-
ну М., и отдельная признательность – Петров-
скому П. А., Смертину С. В.
Определенно, тыл является составной частью 

армии, наряду с государством волонтерские ор-
ганизации выполняют задачи по доведению до 
войск и поддержанию в исправном состоянии 
вооружения, военной техники, обеспечивают 
продовольствием, медикаментами, горючим и 
другими необходимыми для ведения боевых 
действий материальными средствами. Без 
надежного тыла не бывает на фронте побед. 
«Своих не бросаем» – это не просто лозунг, 
лишенный подспорья, это основополагающий 
принцип волонтерского движения в рамках 
специальной военной операции.

ГАВРИЛОВА Н. М.

Патриотический обучающий проект «Знамя 
нашей Победы» создан с целью побудить под-
растающее поколение изучать историю своей 
страны. Проект проходит в формате открытых 
уроков, которые проводят представители 
ЛКСМ РФ. В течение часа ребятам рассказы-
вают о том, какой ценой досталась Победа 
нашим дедам и прадедам, показывают тема-
тические видеоролики и знакомят с историей 
знаменитого стяга, который бойцы Красной 
Армии водрузили на купол Рейхстага.

«В нынешней непростой ситуации для стра-
ны чрезвычайно важно молодому поколению 
знать историю своего отечества. Такие уроки 
культивируют самые базовые ценности в уча-
щихся: патриотизм, чувство сопричастности, 
уважение к предкам и прошлому страны», – от-
метила член ЛКСМ РФ Анастасия Сапрыкина.

«Сегодня я выступал с лекцией перед своими 
ровесникам впервые. Долго готовился, изучал 
материал о Великой Отечественной войне, о 
подвигах комсомольцев и пионеров-героев, об 
истории Знамени № 5. Мои старания прошли 
не зря, учащиеся получили информацию, 
которую не только в рамках повседневной жиз-
ни тяжело найти, но и в Интернете с трудом. 
Я рад быть сопричастным к просвещению и 
воспитанию патриотизма молодого поколения 
нашей страны», – отметил член ЛКСМ РФ Ва-
лерий Видяев.

vk.com/samkprf

ЛКСМ РФ

СВО ЛКСМ РФ

В Доме-музее им. В. И. Ленина 
самарские комсомольцы со-
вместно с руководством музея 
провели субботник и подгото-
вили дворовую территорию к 
летнему периоду.

Люди часто обращают внимание 
на быстротечность времени. Не-
которые события, происходящие 
в нашей жизни, заставляют серь-
езно задуматься о временном 
промежутке возникновения тех 
или иных событий. Вот вы спра-
шивали себя, сколько уже прошло 
с начала специальной военной 
операции? Достаточно, чтобы 
сформировался надежный тыл из 
неравнодушных людей, готовых 
оказывать любую посильную 
поддержку. Волонтерские движе-
ния существуют довольно дав-
но, их ценность подтвердилась 
особенно во время пандемии, они 
стали неотъемлемой частью на-
шего общества.

17 апреля в рамках реализации 
федерального проекта «Знамя 
нашей Победы», в преддверии дня 
рождения В. И. Ленина состоя-
лись патриотические открытые 
уроки в школе № 2 и школе № 10 
города Отрадного.

САМАРСКИЙ КОМСОМОЛ
РАССКАЗАЛ О ЗНАМЕНИ
ПОБЕДЫ УЧАЩИМСЯ 
ШКОЛ ОТРАДНОГО
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Разумеется, главное место в экспо-
зиции отведено Юрию Алексеевичу 
Гагарину. Кроме того, представлены 
почтовые марки с изображением:
Героя Советского Союза Германа 

Титова. Второй космонавт плане-
ты вступил в ряды Компартии в 
1961 году, был делегатом XXII и ХХIII 
съездов КПСС, депутатом Верховно-
го Совета СССР (1962–1970), депута-
том фракции КПРФ Государственной 
Думы РФ I–III созывов. Герман Титов, 
впервые совершивший космический 

полет продолжительностью более 
суток, стартовал в космос кандида-
том в члены КПСС, его полет был 
засчитан за время прохождения ста-
жа, и космонавт вернулся на Землю 
коммунистом;
дважды Героя Советского Союза 

Виталия Севостьянова, совер-
шившего два космических полета, 
делегата XXV съезда КПСС, активно 
участвовавшего в общественной и 
политической жизни страны с конца 
1980-х. В 1993–2007 годах Виталий 

Севостьянов являлся депутатом 
Государственной Думы РФ I–IV со-
зывов;
Светланы Савицкой, единственной 

женщины – дважды Героя Советского 
Союза, первой женщины в истории, 
вышедшей в открытый космос. Свет-
лана Савицкая вступила в Коммуни-
стическую партию в 1975 году и на-
ходится в её рядах до сегодняшнего 
дня. Она была депутатом Верховно-
го Совета СССР в 1989–1991 годах, 
с 17 декабря 1995 года Светлана Са-

вицкая – депутат Го-
сударственной Думы 
РФ.
Также на выставке 

представлена марка 
с портретом дважды 
Героя Советского 
Союза Берегового, 
который первую ме-
даль героя заслужил 
во время Великой 
Отечественной вой-
ны, совершив 186 
боевых вылетов на 
штурмовике Ил-2.
Кроме того, свое место на выставке 

заняли марки с космонавтами со-
циалистических стран, совершившими
орбитальные космические полеты в 
рамках программы «Интеркосмос».
Владимир Ремек – первый лет-

чик-космонавт Чехословакии, первый 
человек в космосе, не являющийся 
гражданином СССР или США. 
Единственный Герой Советского 
Союза – депутат Европарламента 
(от Коммунистической партии Чехии 
и Моравии, 2004–2013). Посол Чехии 
в Российской Федерации с 2014 по 
2018 год.
Фам Туан – первый вьетнамский 

космонавт, первый космонавт Азии. В 
ночь на 27 декабря 1972 года в ходе 
«рождественских бомбардировок» 
территории Вьетнама авиацией США 
атаковал и сбил бомбардировщик 

B-52. Это был первый случай уничто-
жения Б-52 в воздушном бою. Член 
Коммунистической партии Вьетнама 
с 1968 года.
Арнальдо Тамайо Мендес – пер-

вый кубинский космонавт, первый 
латиноамериканец в космосе. Во 
время Кубинского ракетного кризиса 
совершил 20 разведывательных 
вылетов. Член Коммунистической 
партии Кубы с 1967 года.
В открытии выставки «#КОС-

МОСНАШ» приняли участие второй 
секретарь Тольяттинского городского 
комитета КПРФ Юрий Сачков и 
Первый секретарь Тольяттинского 
городского отделения ЛКСМ Сергей 
Шевченко.
Экспозицию выставки подготовил 

Виктор Козлов.

vk.com/samkprf

Начиная с середины марта, юные тольят-
тинцы разных возрастов – от дошкольников 
до учеников среднего звена – приносили свои 
рисунки, а жюри объективно оценивало их. 
Главным критерием в оценке работ были ста-
рание участника и уровень креатива. В этом 
году подведение итогов конкурса и награж-
дение состоялись аккурат 12 апреля, в День 
космонавтики.
Открыл мероприятие специальный гость 

– ветеран военной службы РФ Анатолий 
Михайлюк, более 20 лет прослуживший на 
крупнейшем действующем космодроме мира – 
Байконуре. Анатолий Дмитриевич поделился с 

ребятами несколькими потрясающими 
историями из своего прошлого. Так, 
ветеран рассказал конкурсантам про 
удивительный случай, как однажды его 
забыли впустить в защитный бункер, и 
ему пришлось провожать взлетающую 
ракету, спрятавшись от реактивного 
пламени за обыкновенной сосной.
После напутствия Анатолия Дмитрие-

вича – «Учитесь, и тогда перед вами от-
кроются все двери!» – состоялось само 
награждение. Участники каждой из трех 
возрастных групп (младшая, средняя и 
старшая) были удостоены дипломов и 
подарков от Самарского обкома КПРФ 
и газеты «Трудовая Самара».
Лауреатов третьей степени награ-

ждал один из организаторов конкурса 
– Григорий Басистый. Призерами млад-
шей возрастной группы (7–9 лет) стали 
Смирнова Мария, Бакисова София, 
Романова Марина. Дипломы победи-

телей средней 
группы (10 лет) 
забрали Чуркина Ева, 
Холобарчук Виктория 
с её работой «Неиз-
веданный космос», а 
также Краснова Аврора 
с работой «Встреча». 
В старшей возрастной 
группе (11–15 лет) тре-
тье место заняла автор 
работы «Первый облёт 
Луны» Сидельникова 
Милания.
Первый секретарь 

Автозаводского район-
ного отделения КПРФ 
и помощник депутата 
Государственной Думы 
Леонида Калашникова 
Анатолий Анискин 
чествовал лауреатов 

второй степени. Второе ме-
сто в младшей возрастной 
категории присудили Шили-
ной Владиславе с работой 
«Космическая Вселенная», 
а также Караевой Алене с её 
«Первыми космонавтами». В 
средней возрастной группе 
призерами стали Колот Анна 
и Зиянгирова Алина с «Косми-
ческим отрядом». В старшей 
возрастной категории второе 
место заняли Грицай Дарья и 
Шапкина Валерия.
Конкурсантов – лауреатов 

первой степени награждал 
третий член жюри, право-
защитник Алексей Краснов. 
Здесь почетное первое место 
в младшей возрастной катего-
рии заняли Колчина Эмилия 

с работой «По космическим просторам» и 
Жеребов Максим. Призерами возрастной ка-
тегории «10 лет» стали Кожеватова Виктория, 
предоставившая на конкурс полотно «Планета 
мечты», и Жеребова София, а в старшей кате-
гории – Шматова Ярослава.
На специальную номинацию была выдвинута 

Кошелева Ульяна, ведь её работа «Космиче-
ский праздник», по словам Ольги Сотниковой, 
«отразила нюанс мероприятия», то есть была 
посвящена 90-летнему юбилею дня рождения 
первого человека, совершившего полет в кос-
мическое пространство. Ульяне был вручен 
отдельный приз – статуэтка Юрия Гагарина.
После награждения участников педагогам, 

замотивировавшим ребят на участие и бди-
тельно следившим за процессом создания 
работ, были вручены благодарственные пись-
ма от заместителя председателя Самарской 
Губернской Думы Алексея Лескина.
Завершилось мероприятие награждением 

самого младшего участника конкурса – до-
школьника Андрея Афанасьева, работа 
которого стала яркой иллюстрацией того, что 

поощрение творчества с ранних лет 
способствует раскрытию потенциала в 
дальнейшем.
Председатель независимого проф-

союза «МОЛОТ» Григорий Басистый: 
«Несомненно, подобные встречи 
благотворно влияют на подрастающее 
поколение, способствуют патриотиче-
скому воспитанию его, а также посе-
ляют в молодые сердца решимость 
ставить цели и достигать их так, как 
это делали раньше. Радует, что есть 
ребята, которые рисуют! Радует, что 
есть педагоги, которые помогают им в 
этом! Так держать!»
Секретарь Автозаводского РК КПРФ 

Ольга Сотникова: «Такие конкурсы хо-
рошо стимулируют детскую фантазию, 
дают ребятам возможность проявить 
себя и получить от этого не только 
удовольствие, но и приятную награду».

Виктория КРАСНОВА
vk.com/samkprf

ДАТА

Поехали! В честь Дня кос-
монавтики в Комсомоль-
ском районном отделении 
КПРФ открылась выстав-
ка почтовых марок «#КОС-
МОСНАШ», посвященная 
космонавтам-коммуни-
стам наших дней и тем 
космонавтам, которые до 
конца жизни оставались 
верны идеалам марксиз-
ма-ленинизма.

Четыре года назад депутаты 
КПРФ в думе города Тольятти 
предложили местным чинов-
никам провести общегород-
ской конкурс детских твор-
ческих работ, посвященных 
полету Юрия Гагарина в кос-
мос. «Нам отказали. Мы реши-
ли: раз горадминистрация не 
хочет этого делать – будем 
делать сами…» – рассказыва-
ет один из авторов идеи, ком-
мунист Григорий Басистый. В 
результате вот уже несколь-
ко лет подряд Автозаводским 
районным подразделением 
КПРФ в Тольятти проводится 
конкурс детских рисунков, по-
священных завоеванию чело-
веком бескрайних просторов 
космоса. Мероприятие стало 
очень популярным среди та-
лантливых детей, их родите-
лей и наставников.



Кроме деятельности РУСО на съезде 
обсуждались и актуальные внутриполити-
ческие вопросы. В приветственном слове 
академик В. И. Кашин рассказал о рабо-
те штаба протестных действий КПРФ, об 
акциях против пенсионной реформы, об 
успешной деятельности активистов КПРФ 
по предотвращению расположения базы 
НАТО в Ульяновске, о сохранении ряда обо-
ронных предприятий, о гуманитарных кон-
воях в Донбасс. Было отмечено, что с 1990 
по 2022 г. естественная убыль населения 
РФ составила 15,7 млн человек, а убыль 
сельского населения – с 9,7 млн до 4,46 млн 
человек в 2022 году; таким образом, страна 
скатывается в демографическую пропасть. 
В. И. Кашин подчеркнул продолжающую-
ся зависимость бюджета РФ от сырьевого 
экспорта и высокотехнологичного импорта, 
поднял вопрос кадрового голода в России 
во всех отраслях. Было подчеркнуто, что к 
бедным в современной России относятся 
члены общества с доходом ниже средней 
зарплаты 54 тыс. руб., таким образом, бед-
ных у нас – 85,4% населения.
С отчетом Центрального Совета РУСО о 

работе выступил И. М. Братищев. За 30 лет 
РУСО опубликовано более 30 тыс. научных 
статей. Руководство и члены этой обще-
ственной организации инициировали прове-
дение конференций, сотен круглых столов, 
слушаний, лекций. Профессор Братищев 
рассказал также о законотворческой дея-
тельности ученых. 
На съезде выступили известные депу-

таты Государственной Думы коммунисты 
Н. А. Останина, В. И. Соболев, О. Н. Смо-
лин. Присутствовал Д. А. Парфенов. Ге-
нерал-лейтенант В. И. Соболев говорил о 
необходимости развития новой индустрии 
станкостроения и электронной промышлен-
ности для укрепления оборонно-промыш-
ленного комплекса, о необходимости обес-
печения продовольственной безопасности. 
Депутат ГД О. Н. Смолин в своем выступле-
нии обратил внимание на небывалую поля-
ризацию общества по материальному при-
знаку, закончив свое выступление словами: 
«Мы – левые, поэтому наше дело правое!»
Надо сказать, что среди делегатов были и 

ученые-инженеры. Выступление представи-
теля Санкт-Петербурга известного А. И. Су-
бетто было очень эмоционально, он под-
черкнул, что гиперурбанизация характерна 
только для слаборазвитых стран. Надо ска-
зать, что опасная тенденция оттока моло-
дежи из провинции в столицы волнует всех 
ученых-патриотов со стратегическим мыш-
лением. Вытягивание природных ресурсов, 
финансов, активных молодых людей из сел, 
малых, средних и крупных городов в мегапо-
лисы приводит к опустошению российских 
территорий. А. И. Субетто говорил о ноосфе-
ризме как о теоретической системе, раз-
вивающей учение В. И. Вернадского о ноо-
сфере – сфере разумного взаимодействия 
человеческого общества с окружающей 
средой. Ноосферный подход тесно связан 
с инженерно-технологическими аспектами 
развития энергетики и материального про-

изводства как основы экономического бла-
гополучия. 
Приглашенный известный историк Спи-

цын Е. Ю. в своем выступлении отметил, 
что русофобия начинается с антикоммуниз-
ма и антисоветизма и что эта идеология до 
сих пор проповедуется на некоторых теле-
визионных каналах. Откуда столько нена-
висти ко всему советскому? Назвал царе-
божников идеологическими власовцами, а 
бандеровщину и власовщину – близнецами. 
В настоящее время отсутствует теория раз-
вития страны, не заданы цели и задачи на 
ближайшее будущее! Спицын подчеркнул, 
что нам нужна научная теория движения 
России вперед, стратегия на 50 лет.
Представитель Крыма отметил, что Россия 

пришла в Крым со всеми пороками капита-
лизма, сожалел о том, что закрыли русский 
культурный центр. Он предложил разрабо-
тать алгоритм развития Крыма как курорт-
ной базы.
Делегат от Калмыкии, учитель истории, 

указал на то, что отсутствует дискуссия по 
проектам учебников истории для школы. 
Нужно развивать ленинскую теорию некапи-
талистического пути развития, капитализм 
себя изжил, ему нужны войны. Необходим 
учебник по научному социализму, теория 
обновленного социализма.
На съезде были избраны Центральный 

Совет РУСО, ревизионная комиссия и дру-
гие рабочие структуры организации. По ито-
гам X Съезда РУСО принято политическое 
заявление «Обновленный социализм – путь 
к спасению России!» и обращение к Прези-
денту Российской Федерации В. В. Путину 
«России брошен вызов! Колебания и про-
медления – неуместны!».
За пределами основной площадки делега-

тами обсуждались вопросы аполитичности 
наших граждан, отсутствия эффективной 
работы по формированию правильного, со-
циалистического сознания в молодежной 
среде, о необходимости сделать идею спра-
ведливого общества популярной, модной, 
а для этого нужны новые формы и мето-
ды повседневной идеологической работы. 
Эволюция в идеологическом смысле – это 
период длительного накопления изменений 
в сознании граждан. Но для правильных из-
менений необходимо воспитывать в людях 
системное, широкое мышление и чувство 
справедливости. Эволюционный этап все-

гда заканчивается революционными собы-
тиями, в этом смысл философского знания.
Сознание человека формируется под 

влиянием очень интенсивных информа-
ционных потоков, в современном мире ин-
формационное поле очень плотное, люди 
по несколько часов в день пребывают в 
интернет-пространстве. Это одновременно 
и беда, и огромное окно возможностей для 
политического просвещения и пропаганды 
идей справедливого общества. Используя 
современные инструменты и методы, можно 
переломить идеологические шаблоны, вне-
дряющие в массовое сознание идеологию 
потребления. Социализм – общественный 
строй, который может сделать жизнь чело-
века труда достойной. Однако в современ-
ной России отсутствует сеть политического 
просвещения и пропаганды идей социализ-
ма, а капиталистические, потребительские 
идеи доминируют уже более 30 лет в инфор-
мационном, образовательном и культурном 
поле. При этом широко известна аксиома, 
применимая к Российскому государству 21 
века: «Социализм или варварство!».
И еще о впечатлениях. Подмосковные Гор-

ки Ленинские – это заповедник с большой 
территорией, бывшая дворянская усадьба. 
В начале 20-х годов прошлого века усадьба 
была загородной резиденцией главы пер-
вого в мире социалистического государства 
Владимира Ильича Ленина, там он и умер в 
январе 1924 года. В парке сохранился пре-
красный памятник: рабочие в скорбных по-
зах держат на руках безжизненное тело во-
ждя. Однако в музее нет ни одного портрета 
В. И. Ленина, о политической деятельности 
этого мощного теоретика и народного лиде-
ра не говорится ни слова, а ведь молодые 
люди, которые приезжают на экскурсии, по-
нятия не имеют, кто такой Ленин. Это очень 
странно и обидно. Экскурсоводы рассказы-
вают в основном об интерьерах, мебели, 
посуде и т. п.
По итогам X Съезда РУСО были приняты 

политическое заявление «Обновленный со-
циализм – путь к спасению России!» и обра-
щение к Президенту Российской Федерации 
В. В. Путину «России брошен вызов! Коле-
бания и промедления – неуместны!».

Делегат Х съезда
от Самарской области

НИКИТИНА Е. Н.

Многодетным женщинам наших пер-
вичек, матерям военнослужащих СВО 
в торжественной обстановке вручены 
благодарственные письма и значки от 
Всероссийского Женского Союза «На-
дежда России».

Такой чести были удостоены мамы 
Богатова Анна Геннадьевна, Цибино-
ва Галина Ивановна, мама пятерых 
замечательных деток Мадюкова Вера 
Ивановна, супруга коммуниста Чуми-
лина Владимира Анатольевича Ирина 
Дмитриевна. Вместе они растят семе-
рых детей!

За активную благотворительную по-
мощь вручена благодарность Заверзе 
Любови Христиановне, благодарность 
Комитета РК КПРФ Правдиной Свет-
лане Георгиевне.
Вручены партийные билеты попол-

нившим ряды КПРФ Николаевой Ва-
лентине Семеновне и Захаровой Оль-
ге Николаевне.
На 22 апреля комитетом запланиро-

ваны проведение шествия и возложе-
ние цветов к памятнику В. И. Ленина, 
а позже – ряд майских мероприятий.

Наиля АБДУКАРИМОВА
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РУСО

О СЪЕЗДЕ ОБЩЕСТВЕННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ «РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ОРИЕНТАЦИИ»
30 марта в подмосковных Гор-
ках Ленинских прошел юбилей-
ный, Х Съезд общероссийской 
общественной организации 
«Российские ученые социа-
листической ориентации» 
(РУСО). Организация была 
учреждена и зарегистрирова-
на Минюстом в 1994 г. В это 
объединение входят в ос-
новном ученые-гуманитарии, 
которые являются убежден-
ными социалистами и комму-
нистами, всего около 6 ты-
сяч ученых. Кроме делегатов 
и приглашенных из Москвы 
на съезде присутствовали 
делегаты из 82 других субъ-
ектов Российской Федерации 
– городов Иркутска, Томска, 
Екатеринбурга, Иваново, Ро-
стова-на-Дону, Ставропо-
ля, Воронежа, Симферополя, 
Смоленска, Элисты и многих 
других.

В Кошкинском местном рай-
онном отделении КПРФ про-
шло очередное партийное со-
брание.

КПРФ



В докладе Эльвиры Набиуллиной со-
держался анализ состояния экономики 
России, финансового рынка, платежно-
го баланса, национальной платежной 
системы и данные о годовой финансо-
вой отчетности.
В выступлении был сделан упор на 

оправдание либерального курса на 
ужесточение денежно-кредитной по-

литики. По мнению Эльвиры Набиул-
линой, повышение ключевой ставки 
позволило снизить инфляцию до при-
мерно 6%, ее пик остался позади. Ко-
гда инфляция существенно снизится, 
регулятор начнет снижать ключевую 
ставку, заявила она. Стоит отметить, 
что такая политика Банка России, на-
правленная на повышение ключевой 
ставки и ставящая крест на развитии 
национальной экономики, не раз вызы-
вала обоснованную критику со стороны 
различных политических и обществен-
ных сил.
Редакция газеты «Советская Россия» 

предлагает читателям ознакомиться с 
материалом, подготовленным одним из 
наших авторов – профессором Вален-
тином Катасоновым. В нем он излагает 
свой взгляд на эффективность работы 
Центробанка под руководством Эльви-
ры Набиуллиной.

Из-за чего при Эльвире 
Набиуллиной слабеет 

рубль
В период, когда главой Центробанка 

стала Эльвира Набиуллина, конечно, 
можно говорить об ослаблении рубля. 
В прошлом году, например, один дол-
лар вообще стал стоить 100 рублей. С 
чем это может быть связано?

ЦБ до Набиуллиной
Доктор экономических наук Валентин 

Катасонов напомнил, что до Эльвиры 
Набиуллиной руководство ЦБ считало, 
что нужно таргетировать курс рубля. 
Что это означает? Это означает, что 
если начинается снижение курса, то 
ЦБ проводит валютные интервенции, 
чтоб не допустить ослабления рубля.
Многие россияне помнят, что до 

Эльвиры Набиуллиной доллар стоил 
примерно 30 рублей. Бывало, что чуть 
больше; бывало, что чуть меньше. Но 

главное, что курс был стабильным, 
рубль действительно защищали.
На самом деле так и должно быть,

поскольку в Законе «О Центробанке» 
указано, что основная задача ЦБ – обес-
 печить устойчивость рубля. Ни о какой 
устойчивости рубля говорить не прихо-
дится, когда курс постоянно меняется.

Набиуллина как глава ЦБ
Валентин Катасонов сообщил, что 

Эльвира Набиуллина стала главой ЦБ 
в 2013 году. Изначально считалось, 
что тогда главой ЦБ мог стать Сергей 
Глазьев, и это было бы правильное ка-
дровое назначение, уверен Катасонов. 
Потому что Сергей Глазьев – сторон-
ник протекционизма, при нем бы ЦБ не 
только защищал рубль, но и обеспечил 
рост экономики. Глазьев выступает за 
дешевые кредиты для промышленно-

сти. Но, к сожалению, в итоге назначи-
ли Набиуллину.
Почему изначально было много кри-

тиков подобного решения? Причина 
в том, что Эльвира Набиуллина – это 
единомышленник Егора Гайдара, Ана-
толия Чубайса и других подобных дея-
телей 1990-х годов.
Она в 1990-е годы уже работала в 

правительстве, занималась приватиза-
цией и другими радикальными рефор-
мами того периода. Главное, что она 
выступает за то, чтобы максимально 
сократить роль государства в эконо-
мике, то есть, по факту, за ослабление 
государства. И разве правильное ре-
шение – назначить такого человека на 
должность главы ЦБ?

Обвал рубля
Валентин Катасонов сказал, что рубль 

обвалился в 2014 году. Это произошло 
почему? По той причине, что Эльвира 
Набиуллина отказалась от того, чтобы 
защищать рубль. То есть она заявила, 
что лучший вариант – это рыночный, 
или плавающий, курс рубля.
То есть это означает, что «мировой 

рынок» может определять курс на-
циональной валюты России. С точки 
зрения глобализма, конечно, это пра-
вильное решение. Но разве это соот-
ветствует интересам России?
Катасонов подчеркнул, что всегда вы-

ступал с критикой данного решения, 
многие российские экономисты высту-
пали против подобного подхода, но 
Эльвира Набиуллина считает, что нет 
альтернативы плавающему курсу. Да, и 
еще это решение поддерживает МВФ.

100 рублей за доллар
Валентин Катасонов заявил, что в 

итоге такая политика привела к тому, 
что в прошлом году доллар стал стоить 
100 рублей. В данный момент ситуация 
не сильно лучше, то есть доллар стоит 
92,5 рубля.
И это говорит о чем? О том, что 

Эльвира Набиуллина отказывается пе-
ресматривать взгляды, она все равно 
считает, что курс рубля должен быть 
плавающим, что курс рубля должен 
определяться «мировым рынком».
Но ведь в современных условиях 

ясно, что ситуация сложная, что пола-
гаться на «мировой рынок» не совсем 
разумно. Куда разумнее действовать 
в национальных интересах, защищать 
курс рубля, как считает Катасонов.
Есть ли основания считать, что Эльви-

ра Набиуллина изменит свой подход? 
Нет, таких оснований нет. Она уверена, 
что благодаря рыночному подходу мож-
но эффективно бороться с инфляцией, 
в то же время, если начать регулиро-
вать экономику, если государство будет 
оказывать больше влияния на эконо-
мику, то будет рост инфляции.

Валентин КАТАСОНОВ
sovross.ru
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À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!
У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами. У нас на страницах 
вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых антинарод-
ных действиях российских властей, узнать о том, что предпри-
нимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ 
(Самара, ул. Галактионовская, 279).

ФИНАНСЫ

10 апреля глава Банка Рос-
сии Эльвира Набиуллина вы-
ступила в Госдуме с отче-
том о работе регулятора за 
2023 год. Документ предвари-
тельно прошел обсуждение во 
всех фракциях и профильных 
комитетах нижней палаты. 
В ходе подготовки к отчету 
парламентарии провели кон-
сультации с руководством 
Центрального банка.



Работа тут идет ежедневно, без вы-
ходных. На помощь приходят дети и 
пенсионеры.
При содействии благотворительно-

го фонда «Планета Добра» привезли 
в этот пункт ткань для сетей, а также 
стол и стулья, чтобы в перерывах меж-
ду работой труженики смогли отдох-
нуть за чашкой чая.

Куйбышевский РК КПРФ
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91
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в мае

1 мая – Гордеева На-
дежда Кузьминична, 
член Комитета Самар-
ского областного отде-
ления КПРФ, второй се-
кретарь Нефтегорского 
горрайкома КПРФ.

10 мая – Анискин Ана-
толий Николаевич, 
член Комитета Самар-
ского областного отде-
ления КПРФ, Первый 
секретарь Комитета Ав-
тозаводского местного 
районного отделения 
КПРФ города Тольятти.

15 мая – Кузнецов 
Николай Михайлович, 
член Комитета Самар-
ского областного отде-
ления КПРФ.

18 мая – Филиппов 
Михаил Александро-
вич, Первый секретарь 
Комитета Шенталин-
ского местного район-
ного отделения КПРФ.

20 мая – Лескин Алек-
сей Владимирович,
член ЦК КПРФ, Первый
секретарь Комитета 
Самарского областно-
го отделения КПРФ, 
депутат Самарской Гу-
бернской Думы.

22 мая – Зарубина 
Нина Александровна,
Первый секретарь Ко-
митета Октябрьского 
местного городского 
отделения КПРФ.

Уважаемые читатели! Следующий номер газеты «Трудовая Самара» выйдет 7 МАЯ 2024 года.

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ

САМАРСКОГО ОБКОМА

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru 
– Тольяттинский горком 

КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_
samara

– Самарский комсомол
во «ВКонтакте» 

СВО

Коммунисты Куйбышевского 
района вновь побывали в пункте 
по плетению маскировочных се-
тей для наших военных на СВО, 
организованном волонтерским 
движением «Добро».


